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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
ANTICIPA ELÍAS CALLES 2015 MUY COMPLICADO Por Candhy Escalante En Querétaro se avizora un proceso electoral competido y con campañas agresivas, aseveró la presidenta del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) Yolanda Elías Calles Cantú, quien hace apenas unos días fue electa como la tercera mujer en liderar los trabajos de este organismo en la entidad. “El proceso electoral va a ser muy competido, vamos a tener seguramente campañas agresivas, vamos a tener una ciudadanía más involucrada, con más ganas de saber, de conocer; ya hemos visto que el ejercicio de los debates tiene más atención ciudadana y la gente los pide, quiere oírlos, verlos, y en función de esto decidir su voto, es muy sano”, dijo. En entrevista con PLAZA DE ARMAS, El Noticiario de Querétaro, Calles Cantú aseguró que actualmente la sociedad se encuentra más involucrada en la vida política de su entidad, por lo que el IEQ contará con las herramientas necesarias para incentivar la participación. “Hay una ciudadanía cada vez más informada e interesada, y el Instituto generará los instrumentos para incentivar la participación ciudadana; tenemos los mecanismos para esta lucha que se anticipa cercana, intensa, tal vez ruda, y tenemos que tener los mecanismos para mantenerla dentro de la legalidad”. En cuanto al tema de las candidaturas independientes, figura que hace algunos meses ya aprobó el Congreso local, dijo que las nuevas opciones que se presenten vendrán a refrescar la vida política de Querétaro. “El candidato independiente viene a refrescar tiene un papel importante, desde luego, pero esto no excluye el papel que tienen los partidos, viene a fortalecer el sistema democrático, le trae una bocanada de aire fresco, hay que cuidar mucho la figura y viene a darle -en el caso de Querétaro- dinamismo”. Aclaró que la inclusión de un candidato independiente a las contiendas electorales forma parte de un círculo virtuoso que abona a procesos sanos y positivos, lo cual, además, descalifica la idea de que los institutos electorales locales se encuentran cooptados por los gobiernos en turno. “Esto descalifica un poco esta etiqueta que se pone al parejo a los institutos electorales de los estados, de que están cooptados por las autoridades de la entidad por el gobernador en turno”. Para concluir, la presidenta del Consejo General del IEQ aseveró que la entidad está lejana de que la ciudadanía crea o considere que el organismo electoral se conduzca bajo la imposición del gobernador, situación que, dijo, le parece injusta. “Cuando hay alternancia es imposible calificar de una imposición del gobernador, hay democracia y hay trabajo por hacer, pero en general me parece injusto que se etiquete con la etiqueta de intervencionismo o manipulación de la autoridad de manera indiscriminada”. (PA, 1 Y 3)  
PLAZA DE ARMAS Por Sergio Venegas Ramírez -LA CARAMBADA- IEQ. Yolanda Elías Calles hizo un trascendente reconocimiento a la realidad política de Querétaro al hablar de la incertidumbre sobre lo que puede pasar en el 2015. Será muy competido, dijo, y con campañas muy agresivas. La presidenta del Instituto Electoral de Querétaro estuvo también en El Noticiario de Plaza de Armas. Ahí habló del interés público por los debates y las candidaturas ciudadanas. Se refirió también Elías Calles a la relación impecable que mantiene el órgano electoral con el Gobierno Estatal. De la lucha electoral que se avecina, confesó que la prevé intensa y “a veces, sucia”. Agarrémonos. (PA, 2)  
FOTOGRAFÍA DONDE APARECEN LAS CONSEJERAS ELECTORALES YOLANDA ELÍAS CALLES CANTÚ Y 
MARÍA ESPERANZA VEGA MENDOZA, en compañía de la Directora del Instituto Queretano de la Cultura y las Artes, Laura Corvera. (N p.6)  
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**ASTERISCOS** 
ELECTORAL. El crecimiento sin igual de población en la entidad obliga a  modificar la geografía electoral queretana. Tanto en el ámbito federal como en lo local, es menester redistribuir los distritos electorales, que son los territorios para los cuales se eligen diputados. En lo federal se acordó pasar de 4 a 5 distritos. Sin embargo, en lo local, el director general del Instituto Electoral de Querétaro, Carlos Eguiarte adelantó que seguirán siendo 15 distritos y que solamente se redistribuirá el electorado. (AM p. 4)  
IFE DA A CONOCER NUEVO DISTRITO ELECTORAL Por Arlene Patiño / El Economista Los municipios de Corregidora, Huimilpan y El Marqués conformarán el nuevo distrito electoral federal que tendrá Querétaro, dio a conocer la vocal ejecutiva del Instituto Federal Electoral (IFE) en la entidad, Ana Lilia Pérez Mendoza. Con éste, serían cinco los distritos electorales federales en la entidad, cada uno conformado por 375,000 habitantes o menos, pero con posibilidades de crecimiento, detalló la vocal ejecutiva del IFE. Pérez Mendoza explicó que el próximo 10 de octubre la autoridad federal electoral aprobará la conformación de este nuevo distrito y después definirá las cabeceras de las juntas distritales. Este procedimiento debe de concluir en el primer trimestre del próximo año. “En el Distrito I, el municipio que nos sigue generando mejores condiciones es Cadereyta (para generar una cabecera distrital); en el II puede ser San Juan del Río; en el nuevo probablemente sea Corregidora y los otros dos en Querétaro”, indicó. La nueva geografía electoral quedaría de la siguiente manera: el Distrito I lo integrarán los cinco municipios de la zona serrana del estado (Jalpan de Serra, Pinal de Amoles, Landa de Matamoros, Arroyo Seco y San Joaquín), además de los seis del semidesierto (Tolimán, Cadereyta de Montes, Ezequiel Montes, Tequisquiapan, Peñamiller y Colón). En tanto que el Distrito II estaría conformado por San Juan del Río, Amealco de Bonfil y Pedro Escobedo; el III (el nuevo), por Corregidora, Huimilpan y El Marqués, así como una parte del municipio de Querétaro y dos más ubicados en la capital del estado. “Cuando tengamos definidas las cabeceras, es necesario buscar oficinas para instalar las juntas distritales, módulos de atención ciudadana y empezar a difundir la nueva conformación, para que los ciudadanos sepan qué distritos les van a corresponder”, refirió Pérez Mendoza. REDISTRITACIÓN LOCAL. En cuanto al tema de la redistritación local, que se está discutiendo en el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), Pérez Mendoza manifestó que si bien es un procedimiento distinto al federal, dado que se tiene que aprobar en el Congreso, se necesita lograr un equilibrio de representación y que concluya antes del próximo proceso electoral. (EE p.6)  
REFLEXIONES Y PROPUESTAS.  
LA VULNERABLE DEFENSA DEL IEQ Por Cecilia Pérez Zepeda, ex presidenta del Instituto Electoral de Querétaro  Tampoco en esta ocasión pudieron ponerse de acuerdo, desde su escandalosa llegada ha faltado habilidad política para logra la unidad y cohesión de su ex presidente, que a todas luces olvidó la fracción primera del numeral sesenta y nueve de la Ley Electoral para el estado, que señala como la primera de sus facultades. Velar por la unidad y cohesión del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ). Mucho menos es por Facebook (como de hecho ya sucedió) la vía para defender a tan noble institución, ni tampoco poniéndose al tú por tú con otro integrante del Consejo General como lograrán pervivir. Y todavía menos culpando a los diputados allá en México por esta iniciativa nada más y nada menos que las tres principales fuerzas políticas del país, vaya que han sido una triste defensa la que los actuales consejeros del IEQ han iniciado. Con toda razón están molestos los partidos con ese acuerdo que con seis votos a favor y uno en contra han resuelto hacer algunas consideraciones respecto a los compromisos en materia político-electoral contenidos en “El Pacto por México”.  
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No se percataron que no es por la opinión de interminables notas de periódicos nacionales donde algunos académicos han vertido alguna opinión respecto de la inviabilidad de la propuesta de los partidos, al pretender desaparecer los institutos electorales de toda la República, ni mucho menos por el cúmulo de nombres, nombres y más nombres lo que los hará ante la sociedad queretana querer venderse como estudiosos de la materia ante la “defensa” d su grisáceo actuar. Al menos en Querétaro ha sido sumamente torpe la estrategia de defensa y así no lograrán que se les tome en serio, claro que el asunto era más sencillo y con mucha más dignidad. ¡Cuándo entenderán que no se ven bien haciendo extrañas visitas en otros lados para “conseguir” los votos que debieron conseguir dentro de la propia institución y logra en la presente elección posicionarse como presidente y secretario ejecutivo del Consejo General?. En el paso por nuestra vida personal y profesional hay que cruzar con más gloria que pena y no al revés. (LP no. 309 p. 13)  
INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 

 
COLUMNA ‘LA REFORMA ELECTORAL NO LE IMPORTA AL PRI’ Por Alfredo Botello Montes En agosto se anunció, por parte de quienes integran el Pacto por México, la instalación de siete mesas temáticas para poder conformar lo que pudiera ser una profunda y amplia reforma política electoral. El anuncio fue realizado en una reunión encabezada por el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, y los presidentes del Partido Acción Nacional (PAN), del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y del Partido de la Revolución Democrática (PRD). La primera de las mesas abordaría la legislación secundaria de la reforma constitucional realizada en el 2012 por el Congreso de la Unión, que incluye candidaturas independientes, iniciativa ciudadana, consulta e iniciativa popular; figuras que fueron bienvenidas por la sociedad en general. La mesa dos trataría la Ley General de Partidos Políticos. La tres, la reforma electoral; la cuarta, la autoridad electoral y la posible creación del Instituto Nacional Electoral; la quinta, la reforma al régimen político y de gobierno; la sexta la reforma al Distrito Federal, y la siete a los temas pendientes en el Legislativo como la revisión del fuero y la publicidad gubernamental. Las horas, los días, las semanas y ya prácticamente los meses pasan sin que alguna de las mesas dé resultados y tenga acuerdos concretos, principalmente por la inacción o más bien acción de contención que realizan los representantes del PRI, quienes a la fecha no han presentado alguna propuesta en tan diversos temas. Ya en estas fechas se han clausurado los trabajos de algunas mesas, ante esa falta de acuerdo y compromisos principalmente por los representantes priístas, con la seguridad que serán retomados por la mesa rectora del Pacto por México y pero también con la posibilidad que la reforma tan esperada, de darse, sea para aplicarse pero hasta las elecciones del 2015 y del 2018. Hoy todo parece indicar que los ciudadanos tendrán que esperar para hacer realidad en el ámbito federal ser candidatos independientes, participar en una consulta popular o presentar una iniciativa ciudadana, en el mejor de los casos hasta pasado 2015, no obstante los plazos perentorios que se establecen en la reforma constitucional. Esto es lo que nos refleja la actitud de desdén a la reforma político-electoral del denominado “nuevo PRI”, que con prácticas dilatorias pretende la regresión de la avanzado de sociedad y gobierno durante los doce años de gobiernos panistas, ya que pretende hacerse del Congreso de la Unión en 2015 con los menores contendientes posibles. Finalmente los hechos del fracaso de las mesas del “Pacto” en materia político-electoral, nos lleva a dos posibilidades. Una, que el secretario de Gobernación haya fracasado para construir una reforma política-electoral, o dos, que tiene éxito para construir el camino de la regresión en materia democrática como gran servicio a su gobierno y a su partido, el PRI.   
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Por ello es que el PAN ha presentado en días recientes una propuesta de reforma electoral y expresado que las libertades y democracia son necesarias para seguir construyendo un país que aspire al desarrollo en lo económico, social y político. Hablando de libertades y democracia, mucho me congratulo de colaborar en El Gran Diario de México, EL UNIVERSAL, que está cumpliendo 97 años de existencia. (EUQ, 11)  
CREAN EL QUINTO DISTRITO Por Redacción Las autoridades electorales federales dieron luz verde a la nueva redistritación federal para el estado de Querétaro, con lo que se asegura la conformación del quinto distrito electoral federal con los municipios de Corregidora, Huimilpan y El Marqués, el próximo 10 de octubre se oficializará la redistritación, informó Ana Lilia Pérez Mendoza, vocal ejecutiva del IFE en la entidad. Es un hecho que el nuevo distrito es Corregidora, Huimilpan y El Marqués, las modificaciones propuestas tienen que ver con las secciones del municipio de Querétaro, mismas que se tuvieron que estudiar y poner a consideración de partidos políticos y políticos y autoridades electorales para su aprobación”, explicó. De acuerdo la vocal ejecutiva del IFE, la propuesta busca incorporar a los distritos federales del estado un promedio de 375 mil habitantes por sección, por lo que con esta propuesta, los cinco nuevos distritos quedan por debajo de la desviación poblacional del 15 por ciento que las autoridades federales estiman para el manejo electoral adecuado. (AM p. 4) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
REPUDIA PAN LINCHAMIENTO DE EX ALCALDES Por Jorge Vargas Acerca de los anteriores ayuntamientos de Tequisquiapan, Colón y Jalpan, que estuvieron presididos por panistas, y en los que la Entidad Superior de Fiscalización del Estado (ESFE) detectó irregularidades en el manejo de los presupuestos, los presidentes estatales del PAN, PRD y PRI tuvieron opiniones distintas. PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, publicó que la fiscalización de las cuentas públicas de los ex ediles albiazules Raúl Orihuela (Tequisquiapan), Alonso Moreno (Colón) y Michel Torres (Jalpan), hechas por la ESFE, reportaron irregularidades presupuestarias importantes. Entrevistados por separado, el panista José Luis Báez Guerrero, el perredista Carlos Lázaro Sánchez Tapia y el priísta Tonatiuh Salinas Muñoz, dieron su punto de vista. (PA, 1)  
PRD 
 
LA IZQUIERDA DEBE SUMARSE: PRD  Por Irán Hernández En lugar de dividir la izquierda deberíamos sumarnos  todos, indicó el líder estatal del PRD, Carlos Lázaro Sánchez, luego de que Alicia Colchado, dirigente estatal del PT, dijo que este partido considera viable esta opción debido a que tienen el riesgo de perder el registro federal. Nosotros estamos cumpliendo con responsabilidad de un partido maduro, otros que se están creado u otros que se quieren unir como ayer anunció la compañera Alicia, ahí está la realidad que sufren día con día, contrario de lo que piensan otros actores políticos de izquierda deberíamos sumarnos todos”. (C.p.2)  
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EDILES DEBEN USAR LEY CON SERIEDAD: PRD Por Norma Ayala Las denuncias contra ex servidores públicos municipales deben ser realizadas con seriedad y no como han sido practicadas por parte de los alcaldes, quienes debieron aplicar la ley desde el inició de sus gestiones, consideró, el dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Carlos Sánchez. Comentó que desde el inicio de las gestiones en las alcaldías, el partido del sol azteca hizo el señalamiento a los ediles entrantes de enfocar su atención en las entregas-recepciones; así como señalar inmediatamente las posibles irregularidades y los involucrados. “Se debe cambiar ese modelo político de vigilar los recursos, con el objeto de que no se convirtieran en lo que hoy se están convirtiendo (...) Los alcaldes prefieren convertir esto en un circo, en protagonismos y denuncias generales, lo cual es incorrecto”, comentó. (EUQ, 4) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
DQ: OLEADA DE DEMANDAS Por Laura Banda  Querétaro, Qro.- El magistrado presidente del Tribunal de Conciliación y Arbitraje en la entidad, Salvador Rojas Paredes, dio a conocer que en lo que va del 2013 se han registrado 950 nuevos juicios de trabajadores contra instancias estatales como municipales. Dijo que se trata de expedientes nuevos que se han reportado ante el tribunal por parte de personal que ha sido despedido de su fuente de empleo. Detalló que los juicios recibidos de enero a la fecha han involucrado lo mismo a instituciones educativas como son: ICATEQ o COBAQ, pero también el Poder Ejecutivo y los municipios de San Juan del Río, Pedro Escobedo, El Marqués, Corregidora, Colón y Huimilpan. Comentó que en los meses de enero a junio, el Tribunal de Conciliación y Arbitraje, registró un incremento de entre el 30 y 35 por ciento de juicios contras las instancias mencionadas. (DQ principal)   
N: MARATÓN SEGURO 
LO VIGILARÁN MÁS DE MIL EFECTIVOS DE SEGURIDAD Por José Luis Jiménez El Capitán Adolfo Vega Montoto, Secretario de Seguridad Ciudadana (SSC) informó que se desplazarán cerca de mil 100 efectivos policiacos para garantizar la seguridad del Maratón de Querétaro que se correrá este domingo 6 de octubre en céntricas calles de la ciudad. En el Maratón Querétaro participarán 15 mil corredores más cinco mil más, que no recibirán kit, así que el universo entre aficionados y familiares se espera la participación de al menos 70 mil personas. (N p.1)  
 
AM: A. MACÍAS DENUNCIA A EX FUNCIONARIOS Por Liliana Gutiérrez El presidente municipal de Tequisquiapan, Antonio Macías Trejo, confirmó que presentó ante la Procuraduría General de Justicia (PGJ) denuncias penales contra 26 ex funcionarios de la anterior administración, entre los cuales se encentran los ex alcaldes, Raúl Orihuela González, Héctor Pintor Ramírez, ambos del Partido Acción Nacional (PAN). El presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, consideró que la Ley debe aplicarse sin distingos y por consecuencia “que cada quien se haga responsable de sus actos”. Antonio Macías, alcalde de Tequisquiapan explicó que los procesos abiertos son por irregularidades en el uso de los recursos públicos que llegan a los 15 millones de pesos, de los cuales 10 millones de pesos por desempeño irregular de las funciones públicas y 5 millones por peculado y enriquecimiento ilícito. (AM principal) 
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C: CADUCA RED HIDRÁULICA EN CAPITAL Por Yoheme Pomares Se encuentra en estado crítico la tubería del primer cuadro de la ciudad, denunció el titular de la Comisión Estatal de Aguas, Habid Wejebe Moctezuma, quien dijo que habrá una importante inversión para subsanar esta problemática. “El estado de la tubería en general es crítico, tenemos tubería de 15 y 20 años, pero también hay de 40 y 50, la parte que más afecta y que es más notorio es en la parte de saneamiento, del drenaje, hay olores”. (C.p.1)  
PA: ESTADO EN PAZ: SANDRA Por Sergio A. Venegas Alarcón A dos años de la meta del maratón estatal 2009-2015, Sandra Albarrán de Calzada prevé un estado en paz, logro encabezado por su esposo José Calzada Rovirosa, tan papá y tan líder, como lo conoció hace 25 años. Así lo comparte, en entrevista exclusiva, con El Periódico de Querétaro, Plaza de Armas. Maratonista, como su marido, la presidenta estatal del DIF confiesa haberse lastimado en los entrenamientos recientes, por lo que correrá el próximo domingo con un grupo de discapacitados, para no faltar a la gran cita deportiva. Entrevistada en El Noticiario de Querétaro, a cuatro años de iniciado este gobierno, el primer aniversario de Integra 92.Siete y al arrancar el mes de la conciencia sobre el cáncer de las mujeres, Sandra Albarrán –con una espléndida blusa otomí de Mäka- exhorta a prevenir las enfermedades, como el cáncer de mama y el cervicouterino y espera que, al términos de esta administración, Querétaro sea un referente nacional en término de salud. (PA, principal)  
EUQ: PRODUCTOS DICONSA, MÁS CAROS: SONDEO Por Martha Romero  El precio de los 13 productos incluidos en los paquetes alimenticios SinHambre es superior al que se ofrece en mercados y tiendas de autoservicio, la diferencia en costos va de los 50 centavos a los 5 pesos. A través del programa Oportunidades se entregan tarjetas del apoyo alimentario Sinhambre y que a la vez corresponden al Banco del Ahorro Nacional y de Servicios Financieros (Bansefi); cada beneficiario recibe un depósito bimestral de mil 50 pesos, canjeable por los productos de la canasta básica ofrecidos en tiendas Diconsa que cuenta con harina de trigo, leche en polvo, frijol, maíz, chocolate, avena, café soluble, arroz, aceite comestible, atún, chiles enlatados y sardinas. (EUQ, principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
ADELANTARÍAN REFORMAS A LEYES DE HACIENDA: BG Por Patricia Vázquez El presidente de la Mesa Directiva de la LVII Legislatura local, Braulio Guerra Urbiola, informó que en conjunto con el presidente de la Comisión de Hacienda, Gerardo Sánchez Vázquez, sostendrán reuniones con los alcaldes de los 18 municipios para buscar adelantar las reformas a las leyes de Hacienda municipales que normalmente se abordan al final del año, pero que se buscará subirlas al Pleno del Congreso en los próximos 15 días. Y es que declaró que es urgente apresurar el tema para corregir las lagunas y los imperfectos que presentan las leyes desde hace ocho años y que en últimas fechas han derivado en una lluvia de amparos provenientes de los particulares, así como fugas en el erario por regresar dinero a los mismos; esto a partir del antecedente que sembró el caso del municipio de Pedro Escobedo. (PA, 3)   
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LEGISLATURA SIN FACULTAD DE FISCALIZAR; URGE REFORMA: BG Por Aimée Pacheco Querétaro, Qro.- A la Legislatura le urge fortalecer sus facultades de fiscalización, sentenció el diputado Braulio Guerra Urbiola, presidente de la Mesa Directiva de la Legislatura local, quien dijo que este órgano hoy se encuentra carente de herramientas para actuar ante las irregularidades detectadas por la Entidad Superior de Fiscalización en los ayuntamientos. "La Cámara hoy está escasa de herramientas, pero con los seis partidos políticos que ya presentamos esta iniciativa, se nos permitirá tener más herramientas para futuras cuentas públicas, el objetivo de la iniciativa presentada por la Legislatura en días pasados es que ésta tenga un papel fiscalizador", indicó el diputado ante las irregularidades que la ESFE ha detectado en la cuenta pública de los municipios. Dijo que el papel de fiscalización y supervisión de la Legislatura es un mandato de la Constitución federal, por lo que enfatizó la importancia de la iniciativa presentada en materia de fiscalización, y que la legislatura deje de ser "un servicio de paquetería muy caro", advirtió al insistir en que los expedientes que envía la ESFE solamente los ven pasar. (DQ p.1) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
INAUGURARON NUEVAS INSTALACIONES PARA LAS MUJERES QUERETANAS Por Carolina Sánchez Con una inversión de 408 mil pesos, el Instituto Queretano de las Mujeres (IQM) abrió las puertas de sus nuevas instalaciones en la calle de Mariano Reyes 17, a un costado del Mercado La Cruz. El evento fue encabezado por la presidenta del Sistema Estatal DIF, Sandra Albarrán, quien reveló que con estas instalaciones se incrementa la capacidad de atención en un 40 por ciento. Asimismo, durante su mensaje, lanzó un llamado a la denuncia de la violencia física y a cambiar patrones sociales. “Tenemos que hacer conciencia a las mamás que las palabras influyen, pero que el ejemplo arrasa; tenemos que comunicar que aquí, todas las instancias, son instancias confiables en que las mujeres (pueden) acudir. Antes que nada tenemos que respetar nuestra vida misma, tenemos que hacer respetar nuestros derechos, tenemos que salir a decir que la vida es una vez, estamos en esta vida una sola vez y no venimos a aguantar nada, venimos a disfrutar, a compartir, a dar y siempre pensando en el beneficio y en el progreso de nuestro estado”. (PA, 6)  
LLAMA SANDRA A DENUNCIAR LA VIOLENCIA INTRAFAMILIAR Por Verónica Ruiz “Podemos romper patrones. Tenemos que hacer conciencia de que las palabras influyen, pero el ejemplo arrastra”, señaló ayer la Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Sandra Albarrán de Calzada, al hacer un llamado a denunciar la violencia intrafamiliar. La señora Albarrán de Calzada, inauguró las nuevas instalaciones del Instituto Queretano de las Mujeres, donde destacó que gracias al trabajo de instancias como este Instituto, en Querétaro ha disminuido la violencia hacia la mujer, sin embargo, pidió generar conciencia y abonar a una sociedad que respeta las garantías individuales. (N p.1)  
LLAMA LA PRESIDENTA DEL SISTEMA ESTATAL DIF A PREVENIR EL CÁNCER DE MAMA Y HACER 
CONCIENCIA Por Carolina Sánchez En el estado de Querétaro, el cáncer de mama registra una tasa de incidencia del 4.2 por ciento, mientras que la mortandad se coloca en 2.8 por ciento, reveló la presidenta del Sistema Estatal DIF, Sandra Albarrán de Calzada.  
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En el marco del proyecto “Octubre, mes contra el cáncer de mama”, la primera dama queretana informó que en este 2013 se han realizado 17 mil 600 mastografías por parte de la dependencia a su cargo, lo que representa tres veces más que en 2009. “El llamado es a hacer cada vez más, cada vez atender a las mujeres, cada vez detectar a tiempo para así reducir la muerte en una mujer”. (PA, 7)  
LLAMAN A FRENAR VIOLENCIA DE GÉNERO Por Marittza Navarro La presidenta del Patronato Sistema Estatal DIF, Sandra Albarrán de Calzada, hizo un llamado a las mujeres para que frenen la violencia de género durante la inauguración de las oficinas del Instituto Queretano de las Mujeres (IQM). “Podemos romper patrones. Primero tenemos que respetar nuestra vida, hacer respetar nuestros derechos y salir a decir que la vida es una vez y la venimos a disfrutar, venimos a compartir y a dar, y siempre pensando en el beneficio y en el progreso de nuestro estado”, aseguró Albarrán de Calzada. Al emitir un mensaje a la sociedad queretana, habló del caso de una joven cuyo novio la golpeó y tiempo después se reconcilió con él, una situación que no se debe permitir; debe romperse con la forma de vida que generaciones pasadas de mujeres tuvieron que vivir. (EUQ, 1)  
110 TAXIS SÓLO PARA MUJERES  Por Redacción Quedó instalada por el secretario de gobierno Jorge López Portillo Tostado, la Comisión de Transparencia Ciudadana para la entrega de 110 concesiones del transporte público en su modalidad de taxi para mujeres, integrada por los funcionarios de la secretaría de Gobierno, comunicadores y representantes de cámaras empresariales. Con este acto, los integrantes de la comisión iniciaron la evaluación de 381 solicitudes, que las interesadas realizaron de acuerdo a la convocatoria que publicó el gobierno del Estado. La Comisión acordó que en próximos días harán una auditoría a todos los expedientes y se pronunciaron porque las solicitudes cumplan la normativa que marca la convocatoria correspondiente y lo que establece la Ley de Movilidad del Transporte Público para el Estado de Querétaro. (DQ p. 11)  
JALPAN, COLÓN, TEQUISQUIAPAN, CASOS LAMENTABLES: LÓPEZ PORTILLO Por Ana Cristina Alvarado Desde Gobierno del estado, seremos muy rigurosos en cuando a las irregularidades de los municipios de Jalpan, Colón y Tequisquiapan: Jorge López Portillo. El Secretario de Gobierno en el estado, Jorge López Portillo, hizo un llamado a los presidentes municipales actuales a que tengan un estricto manejo de los recursos porque son de todos los queretanos. (N-Síguelo p.3) 
 
LAMENTA JLPT DESFALCOS Por Carolina Sánchez 
Lamentables. Así, calificó el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, los resultados de auditoría al Ejercicio Presupuestal de los municipios de Jalpan de Serra, Tequisquiapan y Colón al cierre de las pasadas administraciones. En voz del funcionario estatal, el Ejecutivo exigió actuar con todo el peso de la ley, a la vez que lanzó un llamado a los ediles municipales para demandar responsabilidad en el ejercicio de los recursos financieros. “Los resultados de las auditorías de la ESFE nos están arrojando para estos tres municipios, lo que es segundo semestre de 2012 y tercer trimestre de 2012, resultados muy lamentables para Jalpan, Colón y Tequisquiapan, en particular. Naturalmente, hay la responsabilidad y la exigencia del absoluto respeto a la ley y la aplicación de la ley con todo su rigor. Se actuará en consecuencia”. (PA, 11)   
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CALZADA HA DADO IMPORTANTES Y ABUNDANTES FRUTOS: IGLESIA Por Manuel Paredón Al llegar a la recta final, la administración estatal ha dado importantes y abundantes frutos y es loable su esfuerzo; sin embargo, aún enfrenta una serie de desafíos, entre otros, la seguridad, educación, desempleo, salud, cuidar la sierra gorda y el semidesierto para que su gente no quede marginada. En la acostumbrada conferencia de prensa de los miércoles, los reporteros de la fuente pidieron al vocero de la Diócesis Presbítero Saúl Ragoitia Vega, un recuento del ejercicio del aparato gubernamental de los últimos cuatro años. (N-Síguelo p.2)     
MUESTRA CALZADA RUMBO Y LIDERAZGO: IP Por Alan Contreras El sector empresarial de Querétaro avala la labor del gobernador José Calzada Rovirosa por su gestión durante estos cuatro años, debido a que muestra rumbo y liderazgo, poniendo en el mapa internacional al estado, manifestó el presidente de la Coparmex en Querétaro, Mauricio Kuri González. En entrevista dijo que la administración de José Calzada es positiva respecto de las acciones que tienen que ver con la atracción de inversiones, lo cual es evidente, refirió el líder empresarial, al pasar de 180 millones de dólares de Inversión Extranjera Directa en el 2006 a más de 700 millones de dólares anuales en los últimos años. (PA, 3)  
PLANTEAN CAMBIAR DRENAJE DEL CENTRO Por Marittza Navarro Una inversión de 90 millones de pesos es la que se proyecta para la sustitución de redes de drenaje en el primer cuadro de la ciudad, informó el vocal ejecutivo de la Comisión Estatal de Aguas (CEA), Habib Wejebe Moctezuma. En entrevista, abordó un proyecto —que está en vía de análisis— a ejecutar con recursos tripartitas: gobierno del estado, la CEA y el municipio de Querétaro. Una obra que se hace necesaria, pues calificó como “crítico” el estado en que se encuentra el sistema de drenaje. (EUQ, 1) 
 

MUNICIPIOS DEL ESTADO 
 
$150 MIL PARA PAGAR DAÑOS POR BACHES Por Mauricio Villalón  El secretario de Obras Públicas del municipio de Querétaro, Gerardo Vega González, dio a conocer que dicha dependencia cuenta con un monto de 150 mil pesos que es utilizado para la atención y reparación de vehículos de ciudadanos que se quejan tras sufrir percances automovilísticos en algunos de los baches que se han generado ante las constantes lluvias presentadas. El funcionario informó que actualmente se cuenta con 20 reclamaciones de los ciudadanos por estos casos, de las cuales dijo, 10 se han resuelto en su totalidad. (EUQ, 1)  
COLÓN BUSCA CASTIGAR A 5 SERVIDORES Por Linda Sepúlveda El alcalde del municipio de Colón, Alejandro Arteaga Cabrera, informó que analizan la posibilidad de inhabilitar a cinco funcionarios municipales. Explicó que los funcionarios que pudieran ser inhabilitados por irregularidades durante la gestión de 2209-2012 son: el ex presidente municipal, Alonso Moreno; ex síndico municipal, Arianna Morales Pérez Moreno; ex tesorero municipal, Aristeo Guzmán Martínez; el ex director de obras públicas, Rodrigo Helguera Nieto y el ex oficial mayor, Juan Manuel Puebla de León.  
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"Serían cinco en particular que es en diversos casos (que se detectaron situaciones irregulares): presidente municipal, síndico municipal, el tesorero, el de obras públicas y el oficial mayor todos en diferentes temas que a la brevedad estamos listos en algunos asuntos". (EUQ, 4)  
TEQUIS AÚN INVESTIGA A 26 EX FUNCIONARIOS Por Norma Ayala El presidente de Tequisquiapan, Antonio Macías Trejo, confirmó que siguen las investigaciones en contra de los 26 ex funcionarios municipales involucrados en las cinco denuncias penales que interpuso la alcaldía desde hace tres meses, principalmente, por enriquecimiento ilícito y peculado, entre los responsables, el ex alcalde Raúl Orihuela y el ex edil interino Héctor Pinto. Aseguró que estas demandas se derivaron de las observaciones que arrojaron las auditorías realizadas por la Entidad Superior de Fiscalización del Estado (ESFE) y la que llevó a cabo el propio municipio. (EUQ, 4)  
NO HABRÁ IMPUNIDAD: EDIL DE SJR Por Martha Romero El alcalde Fabián Pineda Morales descartó que queden impunes irregularidades cometidas en pasadas administraciones y anticipó procesos de inhabilitaciones en contra de ex funcionarios de los dos últimos periodos de gobierno. Sin embargo, el edil se reservó los nombres de los ex funcionarios a los que se les fincarán responsabilidades y argumentó que se trata de información que no se puede revelar hasta que no concluya el proceso de auditoría. (EUQ, 4)  
CONFIRMA LA ESFE IRREGULARIDADES EN CUENTAS DE CARMELO Por Aimée Pacheco Querétaro, Qro.- Beneficiarios de programas cuyo domicilio no corresponde con el registrado, simulación de servicios contratados y pagos injustificados de obras que corresponden a desarrolladores, son algunas de las observaciones detectadas por la Entidad Superior de Fiscalización (ESFE) en la auditoría a la cuenta pública del municipio de Corregidora, correspondiente al primer semestre de 2012, gobernado entonces por Carmelo Mendieta Olvera. Se erogaron recursos públicos por un monto de 5 millones 204 mil 364 pesos en una obra, la cual, según el Convenio de Aportación Económica para la Realización del Sistema de Control y Disposición Pluvial de los Fraccionamientos "Pirámides", "Las Trojes" y "Mediterráneo"; correspondía a los desarrolladores de dichos fraccionamientos. Detectó también pagos injustificados en la obra por trabajos que incluían maquinaria la cual era la parte de la aportación del desarrollador "Promotores Inmobiliarios Leo, S.A. de C.V.", en base al Convenio de Aportación Económica para la Realización del Sistema de Control y Disposición Pluvial de los Fraccionamientos "Pirámides", "Las Trojes" y "Mediterráneo", y se omitió señalar en el Programa de Obra Anual correspondiente a 2012, las fechas previstas para la iniciación y terminación de cada una de las fases de realización de la Obra Pública, considerando todas las acciones previstas para su ejecución. (DQ p.1) 
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INFORMACIÓN GENERAL 
 
EXHORTA IGLESIA A DAR FIN A OPACIDAD Por Norma Ayala Los funcionarios públicos deben volver a retomar su vocación de gobernar, la cual debe ser ejercida con transparencia, además de que los órganos encargados de aplicar la justicia deben hacer su trabajo y sancionar a quien resulte responsable, dijo el vocero de la Diócesis de Querétaro, Saúl Ragoitia. Comentó que ante los tiempos que se viven en Querétaro, en relación a las administraciones municipales, es fundamental que los actores políticos busquen transparencia en el servicio y en lo que todo ello significa. (EUQ, 4) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN  
EXPEDIENTE Q Por Adán Olvera Querétaro, Qro.- Alcaldes con la cola y uñas largas se dieron en maceta el pasado trienio para Querétaro. Traicionaron la confianza de sus electores y, lo peor, dilapidaron los recursos públicos. Tan bien pagados que estaban que hasta las tabletas electrónicas se llevaron, eso es ser miserable. Ayer comentaba el desastre que se dio en Tequisquiapan, con la elección de tres alcaldes y sus respectivos desmanes y daños causados al erario; la actual administración confirmó que existen tres denuncias penales contra exfuncionarios municipales y tendrán que responder en su momento de sus fechorías. Pero no es todo, los ayuntamientos de Colón y Jalpan encabezados por los panistas Alonso Moreno y Michel Torres, respectivamente, se sirvieron bien y existen delicados señalamientos debido a los excesos cometidos. En Colón les dejaron una deuda de 26 millones de pesos, mientras que en Jalpan deben 23 millones de pesos; pasivos que no pueden ser pagados por las actuales administraciones debido a las dificultades económicas que enfrentan y eso sin sumar lo que vienen el año que entra. En el municipio de Jalpan nadie sabe dónde quedaron 3 de las tabletas Galaxy con sistema operativo Android que se compraron, se facturaron y posteriormente se reportaron como nunca entregadas por el proveedor pero pagadas por la administración de Michel Torres, según las observaciones reportadas por la Entidad Superior de Fiscalización de Querétaro. Por cierto ahí en Jalpan cuatro camionetas Nissan, dos modelo 2010 y dos modelo 2004 tampoco aparecen por ningún lado. Nadie sabe nadie supo. En Colón Alonso Moreno compró un perro de 100 mil pesos (fino el animalito) y además sacó de circulación activos del municipio y vendió camionetas en dos mil pesos, además de inflar los costos de la obra pública para favorecer seguramente a algún cercano. Falta mucho más por conocer y lo lamentable será que seguramente nadie recibirá castigo por las raterías; lo que más veremos será inhabilitación para desempeñar cargos públicos a uno que otro ex funcionario que seguramente lo que menos le apura en la vida es trabajar. DE REBOTE. Andan desatados los panistas ante los cuatro años de gobierno de José Calzada; dicen que ellos hubieran modernizado bien bonito el transporte, que la carretera a la Sierra la hubieran hecho de más carriles, que la tenencia ya la traían en la mira, que a las indígenas Alberta y Teresa ya las iban a sacar de la cárcel; y que antes ellos tenían bien seguro a Querétaro (tanto que hasta el "Mocha Orejas" operó aquí). ¡Padrísimo! Lo malo es que todo pertenece al pasado y no lo hicieron a tiempo. adanolverar@yahoo.com.mx, @aolverar (DQ p.1) 
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FUENTE DE EL MARQUÉS Por Juan Antonio del Agua  ALCALDES RATEROS. Ningún partido político tiene el monopolio de la corrupción. Hoy por hoy vemos a ex alcaldes del PRI y del PAN recibir cuestionamientos por el desaseo con que manejaron los recursos públicos.  Lo mismo ORIHUELA, MORENO y TORRES, los azules, que los GALICIAS o MENDIETAS.  El punto es si van a ser o no requeridos por la justicia o si se vale pecar sin castigo en la tierra. Agua de octubre, siete lunes cubre. (PA, 1)  
PLAZA DE ARMAS Por Sergio Venegas Ramírez Sandra, la mejor colaboradora de Calzada. Gran pareja: Sabino. Sandra. Es el centro de la acción de José Calzada, según reconoció el gobernador José Calzada en entrevista con PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro. “Si estás bien en casa, estás bien afuera”, dijo. Y ella coincide: le hemos dado la prioridad que merece a nuestra familia. Sabemos que esto es un tiempo, que esto se acaba y la familia es lo más importante que tenemos. La presidenta estatal del DIF es la principal colaboradora del mandatario, desde hace 25 años. Han hecho la vida juntos. -La verdad es que yo no tengo cómo agradecerle a Dios el haber coincidido con José en esta vida y el ser mamá de estos tres seres humanos que son maravillosos. Así lo resumió Sandra en una cálida entrevista con nuestro director general, Sergio Arturo Venegas Alarcón, con quien compartió –para este periódico y su noticiario- vivencias y opiniones personalísimas, que derivan de un dilatado trato. La primera dama del Estado, título que no le gusta mucho por cierto, habló a PLAZA DE ARMAS, en el marco del mes dedicado a reflexionar sobre las enfermedades de las mujeres y en el inicio del quinto año de esta administración. Está orgullosa del trabajo realizado, pero reconoce los pendientes y asume los retos para los próximos dos años, porque quiere que su esposo corone el trabajo entregando un estado en paz, en crecimiento y prosperidad. Oye todos los días, oye mucho, a las personas que buscan ayuda. Atiende todo tipo de problemas familiares y busca, hasta el límite de sus posibilidades, a personas en procuración de apoyo. Le entusiasma el trabajo y le animan los resultados, como la cristalización del Hospital Teletón –a inaugurarse dentro de unas semanas- para atender a niños con cáncer a nivel nacional e internacional. El mejor de América Latina. Así la encontramos este miércoles en sus oficinas de la Casa de Ecala, en donde un grupo compacto de colaboradores, que le adivinan las órdenes, gira en torno suyo. Cada día es diferente, cada día es un aprendizaje, dice, agradecida con los queretanos que confían en José y en ella. Se emociona al hablar de “Celebra la vida”, programa que lo mismo ha servido para que una mujer no se suicide que para que un obrero conserve su trabajo o un enfermo encuentre alivio. Ayer mismo, una señora que sufrió una mastectomía encontró su apoyo durante el programa de radio. Es ella el eje, el centro de la acción del gobernador de Querétaro y de muchas respuestas para los ciudadanos. Gracias, Sandra. -ANDADOR 
LIBERTAD- Personal. Otro miembro de la prolífica familia Cevallos Urueta, Jaime, falleció esta semana en el De Efe. A Carmelita, a Manuel y a todos sus hermanos, nuestro más sincero pésame. Que Dios les dé consuelo. 
-OÍDO EN EL 1810- Pancho. Según el ex dirigente de la CNC, Mauro Márquez, puso este miércoles en las redes sociales su interpretación de la campaña publicitaria del senador Francisco Domínguez. Que no es “Viendo por Querétaro”, dice, sino “Viviendo de Querétaro”. Que le pregunten a sus asesores.-
¡AAAPUNTEN!- Rateros. En la exposición pública están los ex alcaldes de Tequisquiapan, Colón y Jalpan, Raúl Orihuela, Alonso Moreno y Michel Torres, respectivamente, después de las revelaciones del titular de la Entidad Superior de Fiscalización del Estado (ESFE), Rafael Castillo, en El Noticiario. El quebranto es de aproximadamente 80 millones de pesos. La relatoría es impresionante: camionetas vendidas en 2 mil pesos y perros comprados en 100 mil. Y naaadie hace nada. -¡FUEGO!- ¿Sólo azules? No, claro que no. La ESFE le tiene puesto el lente y ha hecho denuncias sobre el desempeño de ex ediles priístas, como Carmelo Mendieta, de Corregidora y Rubén Galicia, de El Marqués. El tema son los candados para actuar.  
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El Congreso debiera hacerlo, pero ya reconoció el diputado presidente Braulio Guerra que, en estos casos, la ley de la materia tiene dientes… pero de leche. Somos nada. (PA, 2)  
BAJO RESERVA 
REAPARECE. Mucho tiempo pasó sin que los comerciantes que dirige el señor Alfonso Palomo Bueno amenazaran con manifestaciones en el Centro Cívico o pidieran audiencia para “dialogar” con el alcalde de Querétaro, Roberto Loyola Vera. Pero ahora regresan para denunciar supuestos actos de persecución contra los vendedores. Lo políticamente sano, tanto para la ciudad como sus habitantes, sería que las calles simplemente se utilizaran para lo que son: caminar. Mientras tanto, en la presidencia municipal no hay diálogo ni acuerdos con la asociación que entre los comerciantes se conoce como “Los Palomos”, pues además no es la única que presiona para que se permita el comercio en la vía pública. Lo presión continúa, pero en la Secretaría de Gobierno no ceden… y no quieren ceder. Bien. CERCANO. El senador Ernesto 
Cordero ya alzó la mano para buscar la presidencia nacional del PAN; busca sustituir a Gustavo Madero. Quienes acompañaron al panista en la reunión privada donde se reveló lo anterior fueron Luisa María 
“Cocoa” Calderón, Fernando Salazar, Adriana Dávila, Maximiliano Cortázar y, por supuesto, el senador queretano Francisco Domínguez Servién. Lo interesante son las declaraciones que vertió el señor Cordero, pues sin temor a equivocarse afirmó que hay condiciones para ganar las cinco gubernaturas que estarán en disputa el próximo año. Domínguez Servién no deja de figurar en los espacios públicos. DESTACADA. En el municipio de San Juan del Río, la coordinadora regional del programa Soluciones, Tania Ruiz Castro, ha ganado bastante aceptación y popularidad en diversas comunidades, al grado que la oficina que dirige es incluso más reconocida que la propia delegación de la Secretaría de Desarrollo Social. Nos dicen que la funcionaria se ha distinguido por su participación activa en jornadas comunitarias y la consolidación de comités para que sean las propias familias quienes participen y soliciten apoyo para agua, luz y piso firme. Es una mujer, además, muy cercana al gobernador y a su esposa, Sandra Albarrán. ALTOS VUELOS. Hay un proyecto que, de concretarse, impulsaría grandes alianzas comerciales. Se fragua en la empresa Interjet, que busca ampliar su mercado con vuelos llamados “subtroncales”, en los que utiliza aviones con capacidad de entre 30 y 50 pasajeros. La compañía busca convertirse en la primera aerolínea en atender diferentes rutas con esta clase de naves, como México-Monterrey y Querétaro-Veracruz, que alimentarían a trayectos más grandes. La exploración de los servicios aéreos continúa en el estado por diversas empresas importantes a nivel nacional y con ello se atraen proveedores y mercados. ENCUENTRO. Cierto es que pocos son los jóvenes que se acercan a los partidos políticos. Pero en Querétaro diversas fuerzas buscan hacer del estado epicentro de la discusión y organización de la juventud mexicana. Nos dicen que el dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, se ha empeñado en trabajar por un proyecto joven y ciudadano, muy de la mano de su secretario de Asuntos Juveniles, Gonzalo Bárcenas. Ambos han anunciado el encuentro nacional “Educación y Democracia: Perspectivas jóvenes para México”, que se realizará los días 11 y 12 de octubre en nuestra ciudad. Parece que el Sol Azteca no quiere quedarse atrás ni fuera del registro, tampoco quiere competir con los otros partidos “pequeños”. (EUQ, 2)  
CUATRO AÑOS DE GOBIERNO Por Jesús Rodríguez Hernández José Calzada Rovirosa cumple cuatro años al frente del gobierno, un periodo en el que ha encabezado una administración de participación, transparencia, eficiencia, sensibilidad y responsabilidad. Los medios de comunicación dan cuenta de un trabajo permanente orientado siempre al desarrollo, se lo reconoce el sector empresarial que demuestra su confianza con las inversiones que se han hecho; lo percibe la ciudadanía en el nivel de bienestar y oportunidades de empleo y también lo sabe por los niveles de seguridad de los que gozamos.  
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Conducir el gobierno de un estado, que es lógico de entender, no está aislado de la problemática nacional y mantenerlo durante cuatro años entre las entidades con mayores niveles de seguridad, oportunidades de empleo, nuevas inversiones y por lo tanto ofertas laborales, no es algo que se perciba como fácil, detrás de ello opera un engranaje que hace funcionar esta máquina que requiere de la participación de todos. Esa es una de las partes del gobierno de José Calzada que hay que reconocerle, pues la participación ciudadana es un punto clave en un buen gobierno y para que esta se dé, necesita estar informada y bien organizada, lo que a su vez exige de un verdadero liderazgo. Querétaro es una entidad de contrastes, condición que no es ajena al resto del país, el hecho de que existan diferencias debe verse como uno de los retos de mayor prueba para un gobierno, pues lograr la equidad y que la sociedad sienta que forma parte de ella es un mérito que tampoco hay que negarle al gobierno y, sobre todo, que refleja la sensibilidad que ha dado particular atención a los más vulnerables. La responsabilidad de un gobierno es otro aspecto fundamental para mantener la confianza ciudadana, José Calzada lo entendió muy bien desde el inicio de su gestión, y es que aquí no va únicamente la sensibilidad o buena voluntad del gobernante, depende en buena medida de la implementación de programas y estrategias que sirvan a la sociedad. Calzada ha demostrado en estos cuatro años tener entendimiento y capacidad para dirigir al gobierno, lo ha hecho con la sensibilidad tal, que a cada parte o sector de la sociedad le ha prestado el interés y brindado la atención que han dado como resultado el lugar que hoy ocupa Querétaro como una de las entidades con mayor desarrollo en el país. Como habitante de este estado, formulo mis mejores votos para que su administración se consolide en beneficio del desarrollo armónico e integral, en un ambiente de orden y de paz social para Querétaro. (EUQ, 11)  
**ASTERISCOS**  Parejitos. Igual el pinto que el colorado, podríamos decir, sobre el mal uso de los recursos públicos en el que incurrieron algunos ex presidentes municipales. Primero, porque tanto priístas como panistas están involucrados en esto, como Rubén Galicia Medina, J. Carmen Mendieta Olvera, Miguel Ángel Torres y Raúl Orihuela González, sólo por mencionar algunos. Segundo, porque en manos de diputados panistas y priístas está la solución: legislar al respecto, pero no lo han hecho. Perspicaces. Los diputados queretanos que forman parte de la Comisión de Trabajo y Previsión Social, a sugerencia de Alejandro Cano Alcalá, se darán a la tarea de investigar las condiciones laborales del personal del trabajo doméstico, un asunto que hasta ahora no habían volteado a ver. Cano Alcalá dijo a sus colegas que es necesario que no solamente revisen y analicen las pensiones y jubilaciones; también tienen que revisar las condiciones de trabajo y la situación laboral de cualquier trabajador. Preparativos. Vista la acelerada actividad que mantienen desde hace varios meses los potenciales candidatos a la gubernatura y a la presidencia municipal de Querétaro por el Partido Acción Nacional, en las filas del tricolor piensan en cómo acortar distancias y, sobre todo, en cómo promocionar de manera similar a sus potenciales candidatos a los referidos puestos de elección popular. Sin embargo, el problema para el PRI que dirige Tonatiuh Salinas Muñoz, es que no está tan claro quiénes serán los buenos. Claridad. Por el contrario, lo que sí está claro en el priísmo queretano, es la línea política que para estos días ha impulsado su presidente estatal. Primero, apoyar al gobernador del estado, José Calzada Rovirosa, y destacar el buen trabajo que ha realizado. Segundo, promocionar y respaldar el proceso de reformas constitucionales que ha presentado el presidente de la República, Enrique Peña Nieto. Hay una apuesta política clara: tratar de que la imagen y el trabajo positivo de Calzada Rovirosa fortalezca al PRI. Resultados. Hoy, en la Universidad Autónoma de Querétaro, dicha institución educativa y la Unidad de Desarrollo Político y Fomento Cívico presentan los resultados de la Quinta Encuesta Nacional sobre Cultura Política y Prácticas Ciudadanas. Los encargados de describir los datos son los investigadores, Rodolfo Sarsfield, Denise Contreras Ortiz y Coral Arias. Hace un año, 48.7 por ciento de los encuestados dijeron que la política era un asunto muy complicado y por eso no se metían. Diferentes.  
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No hay vuelta de hoja para el alcalde de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales. Ayer dijo a los reporteros que no son equiparables los casos de las empresas LG y Mitsubishi. Para la primera, su solicitud de compra de un terreno para instalar su nueva planta, se resolvió en un par de meses. Para la segunda, la petición de obtener, vía la compra, una parte de la calle Fulton, simple y sencillamente no avanza. El requerimiento se hizo desde diciembre del año pasado y nada se ha resuelto aún. Electoral. El crecimiento sin igual de población en la entidad obliga a modificar la geografía electoral queretana. Tanto en el ámbito federal como en el local es menester redistribuir los distritos electorales, que son los territorios para los cuales se eligen diputados. En lo federal, se aprobó pasar de cuatro a cinco distritos. Sin embargo, en lo local, el Director General del Instituto Electoral, Carlos Eguiarte adelantó que seguirán siendo 15 distritos y que solamente se redistribuirá el electorado. (AM p.1) 
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